

## INVITATION

# L'abeille noire – un patrimoine naturel

Conférence avec M. Pierre-Hubert Andrieux,  
apiculteur de l'abeille noire européenne en Belgique

Vendredi, le 28 juin 2019 à 18.00 hrs

au Bâtiment LuxairGroup  
25, rue Gabriel Lippmann, Munsbach

Inscription sous:  
[conference.abeilles@luxairgroup.lu](mailto:conference.abeilles@luxairgroup.lu)  
jusqu'au 21 juin 2019



# L'abeille noire – un patrimoine naturel

## **Contexte:**

L'abeille mellifère est un des pollinisateurs les plus importants sur le plan économique; elle participe de manière importante au maintien de la biodiversité de la flore sauvage et à la stabilité des écosystèmes, donc à notre bien-être sur Terre.

Dans un environnement en perpétuelle évolution, le maintien de la diversité d'une espèce est indispensable à sa survie. A ce titre, toutes les races (sous-espèces) d'abeilles doivent être préservées, sans exception, y compris l'abeille noire pour ses qualités zootechniques et adaptatives, ainsi que pour ses caractéristiques évolutives originales.

En Belgique, comme dans d'autres pays, l'abeille indigène se trouve en présence d'autres races au sein de son aire de distribution. L'abeille buckfast et la carnica sont très utilisées, ainsi que la caucasica dans certaines régions limitées du pays. Face à l'expansion continue des races allochtones, l'abeille noire voit son aire de distribution de plus en plus réduite et fragmentée. Il reste actuellement peu de zones où son élevage reste possible sans croisement avec ces races allochtones ou leurs hybrides. Cette situation de plus en plus précaire de l'abeille noire risque bien de conduire à sa disparition.

Le type d'apiculture pratiqué par les éleveurs d'abeilles noires et les caractéristiques biologiques de cette abeille (faible fécondité, population de petite taille) ont pour conséquence qu'il est difficile de se procurer des abeilles noires, ce qui accroît la concurrence des autres races, plus disponibles. Les apiculteurs n'éprouvent en effet aucune difficulté à acquérir des reines ou des colonies s'ils optent pour une race allochtone ou la souche Buckfast, ce qu'ils sont très tentés de faire, surtout depuis 1999 avec les pertes hivernales importantes et récurrentes.

Quel est aujourd'hui l'avenir de l'abeille noire européenne ?